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体育·球友会

新年新气象。1 月 6 日，绿城足球俱乐部迎来了新主帅

——西班牙人塞尔吉·巴胡安执教后的第一堂训练课。一个

月后，绿城队员们就要飞到西班牙进行最后一阶段的训练。

新的俱乐部总经理，新的球队主帅，绿城正在利用这短暂的冬

训，摩拳擦掌以期以全新面貌亮相。

寒冬中的第一堂训练课，塞尔吉带来西班牙式的激情

绿城主帅宣称：要像巴萨那样去踢
寒冬中的第一堂训练课，塞尔吉带来西班牙式的激情

绿城主帅宣称：要像巴萨那样去踢

本报讯 落子滇池畔，论道古滇国。1 月

5 日，七彩云南·古滇名城第三十一届“晚报

杯”业余围棋锦标赛在七彩云南·古滇名城开

幕。本报代表队由老将周叶蕾，带着两名小

将——16 岁的赵斐和 11 岁的肖泽彬征战此

次晚报杯，在第一天的比赛中，两位小将均获

得两场比赛的胜利，各获得4分。

说起周叶蕾，杭州的围棋爱好者应该很

熟悉了，已经参加过 8 次晚报杯的他经验丰

富，这次在队伍里起到了定海神针的作用。

虽然是棋坛名将，但却谦虚得很，在来的路

上，周叶蕾就笑着告诉记者：“现在年纪大了，

身体不比年轻人，队里的两个小家伙都挺强，

争取不拖他们的后腿。”在他看来，虽然晚报

杯参加过了很多次，但每一次都还是那么让

人期待，这里聚集了全国最顶尖的业余棋手，

除了交流棋艺，还能见到很多老朋友。

30 多年来，晚报杯走出了古力、唐韦星、

周睿羊等世界冠军，因此这个机会对于年轻

人来说尤为珍贵，这里更像是一次证明自己、

磨砺自己的舞台。

16 岁的赵斐目前在中国棋院杭州分院

学习，已经业余6段的他正面临冲段的压力，

对他来说“现在能涨棋是最重要的，前面参加

了几次定段赛了，都没有成功，希望能在晚报

杯和全国各地的棋手学习学习，为今年的定

段赛做准备。”第一天的比赛中，赵斐连下两

城，严肃了一天的脸上终于露出了笑容。

而11岁的肖泽彬则显得无忧无虑，或许

是因为妈妈在身边陪伴，紧张的比赛氛围并没

有影响他天真的一面，路上碰到一起学棋的少

年，就开心地跑过去打招呼，肖泽彬的妈妈告

诉记者：“我们很感谢杭州棋院给我们这次机

会，彬彬从8岁的时候我们就从湖南老家来杭

州了，他喜欢下棋，那我们就全力支持，现在他

年纪还小，出来锻炼锻炼很有好处。”肖泽彬也

在两轮比赛中全胜，晚上复盘时手里还捧着块

西瓜给大家吃，看得出来心情十分不错。

第一天的比赛在朋友相聚的气氛中结

束，钱江晚报队的两位小棋手也获得了全胜

的成绩，老将周叶蕾虽在开始两局暂时失利，

但熟悉他的人都知道，周叶蕾一直是慢热型

的，多次晚报杯都是在比赛中后程发力。

另外，记者还从组委会了解到，本届“晚

报杯”共有来自全国各地的 58 支代表队，百

余位选手，将在接下来的 8 天时间里共同争

夺中国业余围棋第一宝座，这也是该项赛事

在时隔19年后再次回到春城昆明举办。

1月13日，本届“晚报杯”比赛的前6名，

将身披黑白两色汉服，与党毅飞、连笑、唐韦

星、辜梓豪、李轩豪、赵晨宇六位世界冠军进

行最后的决战，在滇池之央对弈，用一场古色

古香的对决把第31届“晚报杯”推向高潮。

值得一提的是，在比赛期间举行的“围棋

养生论坛”，还将邀请著名职业九段围棋选手

柯洁、云南作家协会副主席于坚等与嘉宾共

话围棋。 本报记者 张峰

第31届晚报杯业余围棋锦标赛开赛

钱江晚报队一老二少征战春城

本报记者 宗倩倩 潘良干 文/摄

1 月 6 日早上的杭城，气温接近零度，在

绿城中泰基地，绿城全队进行了新年第一堂

训练课，这也是绿城新帅、西班牙人塞尔吉·
巴胡安宣布执教绿城后，带队进行的第一堂

训练课。

球场上，个头不高的塞尔吉在人群中并

不起眼，但是极富激情的执教方式，还是能让

他立刻跳脱出来，不断用英语、西班牙语混杂

着大喊“好球！压上去！跑动！另外一边

⋯⋯”肢体动作也如斗牛士般充满力量。

塞尔吉不但会挤到正快速拼抢的队伍里

拉住队员让他站到该站的位置，队员踢了好

球，还会立刻点赞，即使那个队员是在他的对

角线位置，也没关系，他会高举胳膊，竖起大

拇指。训练刚20多分钟，塞尔吉便把外套一

脱甩到了一边。

上午的训练进行了一个半小时，但从这

简短的第一堂课，便可以窥见塞尔吉想要和

将要带给绿城的理念。在八分之一个足球场

大的地方，塞尔吉让所有球员轮换着 5 对 5

训练，进行密集快速的传控。他不断要求持

球队员把球控住，没有人来抢就不要传球，同

时要求其他球员压上去。

很显然，塞尔吉作为曾经的巴萨和西班

牙国家队主力左后卫，深得这两支队伍擅长

的 Tiki-Taka 打法的精髓。而这种技战术

也是塞尔吉准备带给绿城的。“既然我来了，

肯定希望队员跟着我按照巴萨的传统踢法

来，但是我们现在当务之急是要熟悉队员，慢

慢地一点点给他们灌输。”

而绿城最终选择塞尔吉执教，也是因为

其理念与俱乐部相契合，才在“面试”了6位候

选人之后，最终锁定这位巴萨名宿。俱乐部总

经理焦凤波说：“我们选择塞尔吉，也是因为地

面传控这种巴萨足球的理念很厉害，这个也是

我们球队的方向。”

其实，纵观如今中超中甲版图，使用这种

打法的球队少之又少。但绿城却已经不是第

一次有这个想法了，早在冈田武史初入主绿

城时，就曾提出过这一理念，但是由于地面传

控对于球员的技术要求甚高，最终因成绩不

理想而无奈放弃。

如今，绿城卷土重来，必然仍是一条异常

艰难的道路，毕竟待这一套打法成熟，仍需许

多时日，而在唯成绩论的职业联赛，谁又能真

正等得起。塞尔吉也表示：“最终他们能不能

踢出这种足球，还是要根据整个球队的情况，

或者我们也可以找出另外一种绿城自己的踢

法。”

但不论如何，塞尔吉自己已经在加快这

个进程，4 日在大雨中抵达杭州的塞尔吉，一

到俱乐部就组织了球队开会、训练。而他和

俱乐部工作人员的小会也是一个接一个。要

知道，他在中转机场丢失的行李此时还不知

去向。

焦凤波也感慨塞尔吉给他最大的感触就

是把训练节奏加快了。所有球员的心气儿和

积极性都被带动起来，“比往常高了很大一个

层面”。

1月7日，绿城就将前往昆明进行为期一

个月的训练，并于2月份前往深圳参加“贺岁

杯”。2月8日便直接飞到西班牙进行最后一

阶段的训练，按照计划，球队会在西班牙过

年。待绿城回国，就将是3月初了。

而选择西班牙训练，除了气候元素，自然

也与塞尔吉分不开。据悉，塞尔吉会利用个人

关系，为绿城挑选热身对手，3到4天就会有一

场比赛，希望西班牙足球、巴萨足球的理念更

快被球队接受。而这些对手中，很可能会有一

支重量级队伍——巴萨B队（西乙球队），这样

的机会对于绿城来说可谓不可多得。

新的俱乐部总经理，新的球队主帅，绿城

正在利用这短暂的冬训，摩拳擦掌以期以全

新面貌亮相。虽然技战术打法的焕然一新仍

需时日，但球队的精神，那西班牙式的激情，

已经在绿城点燃。

塞尔吉（中）

激 情 洋 溢 地

给 队 员 们 指

导。
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